
GREENLANDIA#8

 

es élèves des autres 4ème ont travaillé sur le Groënland (situation géographique, dates

importantes, climat, relief ainsi que sur Ittoqqortoormiit, l'expédition Greenlandia et

Jean-Baptiste Charcot. A découvrir au 3ème étage du collège...

 

 

         ous l'attendions depuis longtemps, ça

y est, nous allons rentrer en contact direct

avec les élèves d'Ittoqqortoormiit! Une 1ère

rencontre par visio qui fait suite à l'envoi de

photos montrant notre environnement de

vie et d'un trombinoscope pour qu'ils

puissent voir à quoi on ressemble. Il y a

quand même une difficulté particulière,

c'est la barrière de la langue puisque nous

allons devoir échanger en anglais, ce sera

l'occasion de voir ce dont nous sommes

capables et il paraît que les Groenlandais

appréhendent aussi de parler devant nous

en Anglais...RDV le 08 juin prochain...

chants de transe : un soliste en transe raconte la vie Inuit et l'assistance

répond par onomatopées.

https://youtu.be/7ESmPCYIqlE

 

Katajjaq : 2 femmes se font face et rentrent en compétition.

le tambour (qilaut) : la membrane est en peau de phoque, en gorge de

morse ou en intestin de baleine, d'ours blanc

le tautirut, une sorte de cithare

la guimbarde

a musique a une place importante dans la culture Inuit et permet de renforcer

la cohésion de groupe, de refléter les règles de la société et elle est un moyen de

régler les conflits. Pour les Inuit, la musique a des pouvoirs et permet de

communiquer avec les esprits de la chasse ou avec les morts. L'angakoq

(chaman) y tient un rôle primordial. La musique est notamment utilisée lors de

la fête des échanges, la fête des vessies tenue en l'honneur du gibier marin : les

vessies des animaux tués sont rendues à la mer et la grande fête des morts. 

La musique est composée de chants : 

Ces chants ont lieu pour se divertir, endormir les bébés, lors d'une célébration ou

pour influencer les esprits quand les hommes partent chasser.

Les instruments utilisés sont : 

   & CE N'EST PAS QUE POUR LES 4D !

"N

        Greenlandia, c'est un projet pédagogique qui concerne tout particulièrement la classe ambassadrice de 4D qui a l'honneur d'échanger avec

l'équipe de Greenlandia et qui bientôt aura l'immense privilège de rentrer en contact avec les adolescents d'Ittoqqortoormiit. Mais tous les autres

élèves du collège suivent le projet grâce à leurs professeurs qui leur font partager la culture inuit, la situation inquiétante liée au réchauffement

climatique,...Le volet scientifique du projet Greenlandia est bien présent mais la transdisciplinarité est au cœur du projet mené au collège de

Fontenay. Ainsi ce mois-ci c'est la musique Inuit que les élèves vont découvrir avec Mme SIMON, leur professeure d'Education Musicale et bientôt, les

Arts Plastiques vont travailler sur ce projet, à suivre...

GREENLANDIA, CE N'EST PAS QUE DES SCIENCES !

 sur le site internet du collège de Fontenay

 

         sur la page Facebook de Greenlandia
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 A SUIVRE... PROCHAINEMENT...
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 + D'INFOS

PRÉPARATION DE LA RENCONTRE
VIRTUELLE AVEC LES COLLÉGIENS
D'ITTOQQORTOORMIIT

ANGLAIS

"

travaux de Solène BELLON, Thaïs MBOUA et Evan THEBAULT 4C

L

https://youtu.be/qnGM0BlA95I

https://youtu.be/7ESmPCYIqlE
https://college-de-fontenay.ac-rennes.fr/spip.php?rubrique211
https://www.facebook.com/Greenlandia.Expedition/
https://youtu.be/qnGM0BlA95I


GREENLANDIA#8

 

he pupils of the other year 9 classes have worked on Greenland : geography, key events, climate,

relief, and of course the Greenlandia expedition, Ittoqqortoormiit, or Jean-Baptiste Charcot.

These works can be seen on the third floor of the school.

 

 

 

         e had been waiting for this for a long

time, and there we are, we are going to

make contact for the first time with the

pupils of Ittoqqortoormiit. A first meeting

through a video conference, after we sent

photos of our everyday life and a chart with

photographs so they can see what we look

like. There is one challenge : the langage

barrier because our communication will be

in english. We’ll be able to see what we are

capable of, but apparently the

Greenlanders are also nervous to talk in

english. That will take place on June 8th.

trance songs : a soloist in trance tells Inuit stories and audience answers

back with onomatopoeia.

 

https://youtu.be/7ESmPCYIqlE

 

Kattajak : 2 women are facing each other and compete.

usic has a very important place in the Inuit culture. It builds greater cohesion

among groups, it is a mirror of society rules, and it allows communication with

the hunting spirits or the dead. The Angakoq (shaman) takes an essential place.

Music is particularly important during the « exchange festival » or the « bladder

festival », that are held in honor of the marine bushmeat : the bladders of the

animals that were killed are thrown back in the sea.

The music is composed of different songs :

These songs are for entertainment, helping babies fall asleep, celebrations or

influencing the spirits when men go hunting.

Some instruments :

- the drum (qilaut). The membrane is made of seal skin, walrus throat or even

bear or whale bowel.

- the tautirut, a kind of sitar.

- the mouth harp.

   & NOT JUST FOR THE 4D !

        Greenlandia is an educational project that mainly concerns the ambassador class of 4D, who has the honor of exchanging with the Greenlandia

team and who will soon have the huge privilege of making contact with the Ittoqqortoormiit teenagers. But all the other pupils in our school are also

following this project thanks to their teachers who are sharing with them information about the Inuit culture, the worrying situation because of global

warming…

The scientific part of the Greenlandia project is well implanted but transdisciplinarity is also at the heart of this project.

Hence, this month, the pupils are going to discover Inuit music with Mrs Simon, their music teacher and soon the Art teachers are going to work on

the topic too. Soon to come…
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GREENLANDIA IS NOT JUST SCIENCE !

 on the web site collège de Fontenay

 

   on the Greenlandia Facebook page
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 NEXT SOON...
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MORE INFORMATIONS

PREPARATION OF THE VIRTUAL
EXCHANGE WITH THE PUPILS OF
ITTOQQORTOORMIIT

ENGLISH

"

works by Solène BELLON, Thaïs MBOUA et Evan THEBAULT 4C

M

https://youtu.be/qnGM0BlA95I

https://youtu.be/7ESmPCYIqlE
https://college-de-fontenay.ac-rennes.fr/spip.php?rubrique211
https://www.facebook.com/Greenlandia.Expedition/
https://youtu.be/qnGM0BlA95I

